

# DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.  
Redacción y Administración, Plaza de Ferradores, 15, bajo.

Año III. — NÚM. 558

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquín Arjona.  
La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Viernes 10 de Agosto de 1897

## DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción.

UNA peseta al mes

lo mismo para la capital que para fuera.

Cánovas y Sagasta

No puede darse nada más antitético, más opuesto, más antagónico, que los caracteres de esos dos hombres, muerto por desgracia el uno, vivo por fortuna el otro, que desde la restauración acá, dirigen los dos partidos que han ocupado alternativamente el poder.

Pronto en el concebir, rápido en el resolver, y prestísimo en el ejecutar el uno, no había obstáculo que lo detuviera, ni dificultad que lo que amilanase.

Tardo, más por cálculo que por temperamento, el otro, el menor contatiempo lo de tiene, la oposición más liviana le hace titubear y tienta todos los va dos antes de decidirse por alguno.

El uno marchaba derecho por su camino sin pararse á contar los escollos que dejaba á un lado ó á otro, y sin cuidarse de si la senda era más ó menos estrecha.

Al otro le gustan más los caminos despejados aunque sean largos y haya que dar muchos rodeos.

Cánovas, cuando Elduayen, Bugallal ó Silvela se le sublevaban, ó intentaban sublevarse, los destituía ó los lanzaba del partido.

Sagasta mira, atiende y considera á todos los descontentos. Con el primero llegaban á ser ministros los sumisos. Con el segundo lo son seguramente los rebeldes.

En los Gabinetes presididos por Cánovas los ministros no son más que sus secretarios. En los que preside Sagasta él es secretario de todos.

Si quisiéramos representar gráficamente á los partidos conservador y fusionista diríamos que el primero era un uno seguidos de ceros y el segundo un cero seguido de unos.

Y no es que en el partido conservador no haya hombres de valía, es que era tanta la del jefe que los eclipsaba á todos.

En el fusionista, cualquiera de los hombres de primera fila, Gamazo, Maura, Montero Ríos, Moret, Vega Armijo

cualquiera vale aparentemente al menos, más que Sagasta.

Cánovas lo sabe todo; Sagasta aparenta ignorarlo todo.

El primero lo que tenía que hacer lo ejecutaba siempre la víspera; el segundo lo deja siempre para el día siguiente.

A Cánovas le gustaba aparecer más grande aun delo que era. Sagasta se complace siempre en aparecer más pequeño de lo que es en realidad.

En las presentes circunstancias, si se hubieran trocado los papeles, si Sagasta fuera el muerto y Cánovas el vivo, este hubiera corrido á Madrid, habría asistido á el entierro, y no titubearía ni un segundo en aceptar el poder con todas sus consecuencias por difíciles que fueran las circunstancias.

Sagasta no solo no va á Madrid sino que ni siquiera ha salido á la estación de Avila, donde reside, á tributar esa muestra de atención al amigo y compañero.

En la oratoria el uno era grandilocuente y apasionado; el otro jovial, decididor y chancero; Cánovas estusiasmaba y hacia pensar; Sagasta agrada y hace reir.

A Cánovas no hay quien le sustituya á Sagasta le sustituye cualquiera.

Una cualidad común tenían, harto disculpable por cierto, estos dos hombres notables. La demasiada condescendencia para atender indicaciones domésticas.

Lo mismo de la tertulia de la Huerta que de la de la casa del señor Sagasta han salido hombres para ocupar ministerios y altos puestos oficiales de los que no eran dignos y que no hubieran alcanzado jamás por sus propios méritos.

A Cánovas le satisficía más ser admirado; Sagasta prefiere ser que ido.

El uno á muerto trágicamente; el otro morirá de seguro de modo más tranquilo.

A Cánovas le juzgará la Historia por lo que ha hecho. A Sagasta por lo que ha dejado de hacer.

Ambos han consagrado su vida á el servicio de la Patria y uno y otro han querido acertar.

Por desgracia la fortuna no les ha ido propicia y hoy la situación de España es aun más triste y desconsoladora que cuando esos dos hombres notables comenzaron á alternar en el poder.

El éxito no acompaña siempre á la buena voluntad.

MONTELIANO.

### Carta de Madrid

Madrid 12 de Agosto 1897.

Aunque se han hecho algunas tentati-

vas, por cierto i-respetuosas, para preparar la solución del problema político planteado por la muerte de Cánovas, sigue siendo confuso cuanto á la política se refiere. A estas horas nadie absolutamente sabe lo que aquí vá á pasar nadie por poco tiempo los conservadores, aunque á estos parece que se inclina la corriente; y nadie sabe de cierto en qué situación vá á quedar el partido conservador, aunque determinados elementos se han clarificado lo bastante para que pueda afirmarse que no transigirá con Silvela. De modo que por lo menos van á ser dos las fracciones conservadoras. Y no se sabe cuánto que resultase una tercera. ¡Qué espectáculo!

### Alcance de noticias.

Madrid 12 (6'30 t.)

—Según telegrafían de El Haya delante de la casa que el ministro de España ocupó en aquella capital se situaron anoche quince personas y comenzaron á gritar ¡Viva la anarquía! La policía los detuvo á los quince.

—A las nueve de la mañana se ha celebrado una misa en la capilla ardiente de la Huerta á la que asistieron todos los ministros, presidentes de las Cámaras, familia y amigos íntimos del Sr. Cánovas. Después se concedió la entrada para ver al cadáver al público que era inmenso entrando uno á uno por la calle de Serrano y saliendo por la puerta de la Castellana. No se puede ver el cadáver por el estado de descomposición en que se encuentra. Solo se vé el feretro rodeado de innumerables coronas.

—A las diez de la mañana se ha celebrado la misa en la catedral costeada por el Ayuntamiento de Madrid y á la cual han asistido los concejales y empleados del Municipio presididos por el Sr. Sanchez de Toca alcalde de Madrid. El Sr. Sagasta no ha llegado aun á esta Corte.

—Varios amigos del Sr. Sagasta han bajado ya á la estación del Norte para recibirle pues según las últimas noticias llegará á las seis de esta tarde.

—Esta tarde á las cinco y media se han reunido los ministros en consejo donde se preparó para tratar de los últimos detalles de la funeral del Sr. Cánovas y de otros asuntos de urgente resolución.

Esta tarde ha conferenciado con general Azcarraga el Sr. Silvela. Durante la conferencia llegó el general Martínez Campos.

El Sr. Romero Robledo ha visitado á la viuda del Sr. Cánovas desarro-

landose una escena tristísima.—Almodobar.

### Ojeada á la Prensa

El «Heraldo» dice lo siguiente acerca de la situación política.

Ayer tarde se ha verificado, bajo la presidencia del señor Cos-Gayón, la reunión anunciada para acordar la manera de perpetuar la memoria del señor Cánovas.

El salón de actos del Circulo estaba invadido por numerosos socios, pues á la convocatoria ha respondido la mayoría de los que están en Madrid.

El señor Cos Gayón explicó brevemente el objeto de la convocatoria, dedicando á la memoria del finado sentidos párrafos.

Hizo uso de la palabra el marqués de Goicoechea para proponer el nombramiento de una comisión encargada de resolver lo que el Circulo conservador deba hacer para conmemorar la memoria del ilustre finado.

Propuso, además, que se enviase á la desconsolada viuda un mensaje de pésame.

El señor Romero Robledo se opuso á la idea de la comisión, por entender que una obra tan magna no debe ser realizada sólo por el Circulo, sino por todo el partido conservador.

El señor Bosch ensalzó las cualidades preeminentes del finado, que sobresalía como hombre público, como historiador y como erudito.

Condenó la obra infame del anarquista que asesinó á un hombre que tantos desvelos dedicó á la cuestión social.

Como debe acordarse de momento un medio de perpetuar la memoria, yo propongo ahora, dejando para más adelante obras de carácter político, que se haga una gran suscripción para crear un Instituto que puede llamarse Instituto Cánovas, en donde se estudien y se desenvuelvan las cuestiones sociales.

Intervino nuevamente el Sr. Romero Robledo, habló el marqués de Mochales para armonizar las diversas ideas, y á propuesta suya se acordó que la comisión la formen todos los ministros y que sus facultades se limiten á proponer en Junta general del Circulo lo que debe hacerse, con objeto de invitar á todo el partido conservador de España para que tome parte en la obra.

Se acordó también elevar á la viuda un mensaje de pésame, y se levantó la sesión.

Se han visto ayer tarde muy concurridos los círculos políticos.

Han llegado á Madrid muchos senadores y diputados conservadores, y numerosas comisiones de capitales de provincia y pueblos con el propósito de concurrir al entierro del Sr. Cánovas.

Todavía no ha sido inhumado el cadáver del jefe del partido conservador y del Gobierno, y ya se producen fenómenos revelados de la honda crisis en que se encuentra el partido gobernante.

Lo ocurrido ayer tarde en el Circulo Conservador, donde en rigor no han podido llegar á un acuerdo sobre la forma en que se ha de rendir el último tributo de homenaje al jefe; la ausencia de muchos y muy importantes elementos conservadores; la actitud adoptada por el Sr. Romero Robledo, han constituido motivo bastante para hacer presentir á los diputados de la mayoría que se acercan momentos muy difíciles para la vida de este partido.

Unese á esto que ya se había de trabajar de entre bastidores, de la actividad que revela alguien cuya influencia aún subsiste en las altas esferas de la política y de la gobernación del Estado; conferencias y cabildos, conjuras contra ciertos elementos contrarios; esfuerzos para lograr inteligencias entre personas ya distanciadas; propósitos para lograr la confirmación de poderes con carácter definitivo al general Azcárraga, y se comprenderá que las cosas pueden precipitarse bastante más de lo que se sospechaba.

No falta quien asegure que se ha concertado con el Sr. Silveira para una próxima combinación, pero al mismo tiempo se afirma que este hombre público, colocado ya en una situación bien definida, no la modificará aunque vea con agrado la combinación del sentido conservador en el Gobierno.

La tarde, pues, ha ofrecido gran animación que como es natural irá en aumento en cuanto se verifique el entierro del señor Cánovas.

El presidente interino del Consejo de ministros saldrá de Madrid para San Sebastián el día siguiente al que termine el novenario del fallecimiento del señor Cánovas del Castillo.

Propónese el general Azcárraga permanecer allí tres ó cuatro días, regresando inmediatamente á Madrid.

En las entrevistas que celebre con la Reina, informará el Sr. Azcárraga á S. M. de todos los actos oficiales que se habrán realizado hasta la fecha en que salga de Madrid el presidente del Consejo.

Este dará también cuenta á la Reina de todos los asuntos de gobierno pendientes de resolución definitiva, y que habrán de tratarse en un Consejo de ministros inmediato al regreso del Sr. Azcárraga.

## Diario Cómico

PACOTILLA

Se acaba el mundo.

A la misma hora, en un juzgado de un barrio de París, se han presentado tres padres de familia á inscribir en el regis-

tro civil á seis niños gemelos; dos por papá.

Debían de haber echado á suertes á ver quien se llevaba los seis gemelos.

Porque así, el que se los hubiera llevado tenía la hotchadura completa.

En Málaga, una joven señorita de veintidós años, modelo de belleza á su amante con una pistolita, le soltó un tiro desde muy cerquita y le hirió gravemente en la cabeza. ¡Oh lector, no te asombres! ¡Hay muchas niñas ya que son muy hombres!

Dice un periódico de Madrid: «Ayer fué detenido un borracho que trababa de cometer un hecho vandálico. Asido al caño de una fuente de vecindad, quería romperlo.»

Campón, de Reimsa, añade con mucha gracia á esta noticia:

«Mal detenido. ¿Porque se han de investigar los pensamientos íntimos de un hombre? Huién sabe de qué clase son los sentimientos particulares que ese hombre tendría con el agua?»

No es difícil adivinarlos. Sus resentimientos con el agua consisten en que los taberneros la mezclan con el vino.

El director general de las comunicaciones ha contestado formal á algunas reclamaciones que siente mucho decir que á pesar de sus deseos, no puede el mal corregir del servicio de correos. ¡Cielos! ¿Con que el director el servicio irregular que va de mal en peor no lo puede remediar? ¿Con que nada lograremos dirigiéndonos á usía? ¡Vaya, pues apelaremos al gran sultán de Turquía!

«La Justicia de Calatayud» recomienda á sus amigos y al público en general que viajen en los ferrocarriles y facturas equipajes; que tengan mucho cuidado con lo que llevan en los baules y maletas.

Dice que á las esposas de dos amigos suyos las han abierto baules desde San Sebastián á aquella estación, *irregularizando* todo lo que continian; de algún valor.

Vamos, no *desagüemos*. No se llevarían todo lo que era de algún valor. Algo de jarian en prueba de que eran ladrones de centes.

¡Pobrecitos! ¡Como les calumnian valiéndose de que no se pueden defender!

Si ellos pudieran hablar, verían usted des como resultaba que no se habían llevado más que las alhajas y el dinero y habían dejado las ropas en los baules.

Y la ropa ¿no es de ningún valor?

Después de todo... ¿que culpa tienen los ladrones de que los equipajes vayan separados de los viajeros?

¿No se dice que la ocasión hace al ladrón?

¡Pues entonces...!

Una joven bilbaina se ha fugado con su novio y se ya han dado las ordenes para prender á los prófugos. Eso es que los corazones de esos jóvenes fogosos estarán á la temperatura de los Altos Hornos!

José Estrafí.

## De nuestros corresponsales.

Burgo de Osma 12 de Agosto de 1897.

Sr. Director del DIARIO DE SORIA.

Muy Sr. mio: Como habrá visto usted por los programas este pueblo *está que arde*, ó lo que es lo mismo se prepara para las fiestas.

Ya han llegado los *Colmenareños* de Bertolez y los aficionados que han tenido la fortuna de verlos hacen grandes elogios de su lamina y trápico, ahora que ninguno se atreve á afirmar las intenciones que se traen dentro, las de Cain ó las Abel, (bien sería consultar sobre esto á los Sres. resviteros que han intervenido en la cuestión *Conejito*) porque en materia de toros sucede lo mismo que con las personas: hay quien por fuera parece un banquero y resulta más tarde un colillero auténtico; ó vice-versa, quien por la fachada de su persona aparenta ser un músico sin calcetines y luego, viene á ser un título de España, pero eso sí, sin calcetines ni calcocillos.

De los nueve toros, cinco son berrendos y cuatro negros, de modo que si me ocurre pensar si los primeros vendrán de rigoroso uniforme, no habiendo tenido tiempo de hacerse los segundos, en gracia del poco que llevan desempeñando el cargo.

En sus nombres de pila parece que pretenden demostrar condiciones más ó menos apreciables, ya físicas ó bien morales. Ya ve V. el uno se apellida, Palomito otro Tontillo, Zambo, los restantes, sin duda más democráticos han querido poner sin duda de manifiesto en sus nombres sus aficiones por los diferentes oficios, Pa-peletero, Playero, Carnicero, Quinquillero Presidario, &c.

Solo hay uno del que dada su ambigüedad, nada puede averiguarse: se llama Tinágitto; y lo mismo puede denunciarse á un gran aficionado al zumo de uva que aludir á una persona de suyo finchada y orgullosa.

Lo que si resulta es que todos ellos son gente de peso, con fisonomías respetabilísimas, y con un magnífico desarrollo. Dios nos libre, en los atributos del oficio. De su cumplimiento en este último daré á V. detalles una vez que hagan su presentación en el *ministerio*.

Peró no crea V. que solo tendremos función de *puntas*, no señor, también las habra de *pedaly* de *ruido*.

Para las primeras las simpáticas señoritas de esta localidad, se dan prisa y maña á bordar numerosas cintas con el fin de premiar con su posesión (la de las cintas éh!) la habilidad de los señores ciclistas, premio que si mucho vale por su materialidad aumenta de valor al ser otorgado y entregado por sus manos, que de

buena gana basaría, de las hadas, ó lo que sean, de esta villa.

En fin que no nos van á faltar diversiones en estos días, y aunque algunos se abstienen en decir que no hay dinero, tengo para mí, que esas son especies echadas á volar por los prestanistas al ochenta con costas, que por lo demás dinero si lo habra, ¡vaya si lo habra!

Tan solo una cosa parece que preocupa á mis paisanos, temen y no sin razón que con motivo de las fiestas y con estos calores, aumente considerablemente sus casas el número de esos chipócteros llamados vulgarmente huespedes.

La cosa es clara entres días esta plaga absorbe la sangre acumulada por la familia durante tres meses; pero afortunadamente la coqueña de verduras se presenta buena y podremos ir saliendo menos mal.

Voy á terminar esta carta, y he de hacerlo á fuer de persona fina y bien educada.

Usted señor Director, los redactores de este periodico y los lectores del mismo, tienen en esta villa una casa á su disposición (la posada siempre que no se vengañe usted á sin dinero) y un amigo dispuesto á recibirles con los brazos abiertos (esto no cuesta cuartos) que es.

Suyo afecto. S. S.

El Corresponsal

## NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid 13 (8,45 m.)

El general Azcárraga ha dicho que, si los asuntos del gobierno se lo consienten, marchará á San Sebastián el Lunes.

La Reina guardará luto durante todo el novenario y por este motivo el Sabado no asistirá á la Salve.

Madrid 13 (8,45 m.)

Telegrafian de New-York que el crucero Wilmintong ha impedido que saliera de Jacsonville el Dauntless disparándole varios cañonazos pero que el reconocimiento practicado ha resultado infructuoso por comprobarse que las municiones que llevaba la goleta detenida iban destinadas á la guarnición de America.

Madrid 13 (8,45 m.)

El sumario que por la autoridad militar se sigue á Angiolillo ha pasado al Fiscal á quien se le ha concedido un plazo de dos días para que informe. Se ha nombrado defensor de el anarquista al teniente de artillería don Tomas Esvirria.

## Noticias

Anoche regresó á esta capital nuestro querido amigo D. Damián Balsa con su señora notablemente mejorado de la dolencia que le atacó en Arnedillo.

Mucho sentimos los malos ratos pasa.

os por el amigo Balsa y por su esposa y de todos veras celebramos verlos de nuevo entre nosotros ya tranquilos y rodeados de sus hijos.

Con objeto de pasar una breve temporada al lado de sus padres ha llegado a esta capital nuestro estimado amigo D. Domingo Degado.

Sca bien venido.

Al fin parece que el señor Sagasta, en contra de lo que decimos en el artículo de fondo se decide a asistir al entierro del señor Cánovas.

Mas vale así

Una nueva desgracia afige hoy a la familia de nuestro estimado amigo y convecino D. Antonia Trigo.

Hoy hace precisamente ocho días que experimentaron el inmenso dolor de ver morir a su bella hija Casilia de veintitres años de edad y hoy han sufrido el no menos terrible de ver desaparecer del mundo de los vivos a otra de sus hijas Luisa, de diez y siete años, no menos virtuosa simpática que aquella.

Dios dé al señor Trigo, a su atribulada esposa y demás familia la posible resignación para sobrellevar tan tremendas desgracias.

Fue tal la impresión que le produjo a la simpática Luisa la muerte de su hermana que en el mismo día en que esta murió cayó enferma y hoy a las dos y media de la tarde ha dejado de existir. Descanse en paz.

Cuantos encaminen sus pasos desde la ciudad a los jardines de la «Dehesa» y

dirijan sus miradas al ángulo que la antigua casa Palacio del señor Marqués de la Vilueña forma con la carretera de Madrid y la calzada del Hospital, pueden contemplar—con sentimiento ó con agrado, según la *idiosincrasia* de cada cual—una de las frondosas acacias lastimadas por los toros en la mañana de sábado agés en la que ya se ha cumplido el triste pronóstico de muerte que en su día hicimos; y precisamente cuando mayores eran su vigor y lozanía.

¡Once años de solicitud y de cuidados, costó el criarla, desarrollarla y conservarla; un minuto no más, bastó para destruirla!!... ¡Así son las cosas!!

**Registro civil.**

Hoy se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones: Eleuteria Marco Jimenez 20 años.

Nacimientos: Josefa Clara Garcia Martin.

**SOCIEDAD DE SÓCORROS MUTUOS DE OBREROS DE SORIA.**

Extracto de la cuenta del mes de Julio de 1897.

**CARGO.**

	Ptas.	Cts.
Existencia del mes anterior en metalico.	8,658	37
Id. en pagarés a favor de la Sociedad del 50 por ciento.	11,332	0
Id. en id. id. con fiadores.	17,299	60
Ingresado por papeletas y cuotas.	490	0

Por pagarés del 50 por ciento que se ha hecho cargo el Tesorero.	42	0
Por los id. con fiadores id. id.	1,000	0
Por el número 89 del cincuenta por ciento que ha reatizado el pago.	57	0
Por el interés del 4 por ciento de 7 meses del mismo.	1,33	0

Total Cargo. 38,880,30

**DATA.**

Socorros suministrados a Socios enfermos.	434	0
Gastos imprevistos.	7	75
Haber del Conserje.	46	50
Por una papeleta de baja del socio Victor Baitasar.	1	0
Por los pagares del 50 por ciento que se expresan en el cargo.	09	0
Por los id. con fiadores id. id.	1,000	0

Total Data. 1,588,25

**RESUMEN.**

Importa el Cargo.	38,880,30
Id. la Data.	1,588,25
Existencia para el mes de Agosto de 1897.	37,292,05

**Clasificación de la existencia.**

En metalico.	7,675,45
En pagarés del 50 por ciento.	11,317,0
En id. con fiadores.	18,299,60
Total.	37,292,05

Durante el expresado mes han sido socorridos los señores Socios don Vicente

le Pablo, don Justo Reboliar, don Cefeino Orden, don José Martinez, don Diego Larred, don Dámaso Garcia y don Felix Llorente.

Soria 31 de Julio de 1897.

V.º E.º El Presidente, *Primo Marco.*

—El secretario Auxiliar, *Felix Herre-*

**Observaciones metereológicas.**

Máxima solar ayer.	34,2
Id. sombra.	21,8
Mínima.	9,8
Temperatura nueve mañana hoy.	19,4

El barómetro indica buen tiempo

**Memorandum**

NOTAS PARA MAÑANA.

**AGOSTO**

SOL sale 5,07 mañana; pónese 7,01 tarde

**14**

Sábado.

S. Calisto.

SORIA Imp. de Abdón Perez.—1897 Postigo 2.

de las abejas, á ejemplo de vuestra gran Dictadora, y mirar con horror el uso profano que de ella hacen los boticarios, aun cuando hayais de reventar de plenitud de humores.

*El coro*

Jurad, principe de Samarcanda,  
Jurad, digno hijo del gran Khon,

*El principe*

Lo juro por el sagrado monte Hymeto.

*El heraldo*

Jurais y prometéis, en fin, conservar cuidadosamente la gloriosa insignia de vuestra dignidad, y no preseataros jamás ante uestra dictadora sin la medalla en que va á honraros?

*El coro*

Jurad, principe de Samarcanda,  
Jurad, digno hijo del Gran Khan.

*El principe*

Por el sagrado monte Hymeto, lo juro  
Despues de esté último juramento repitió el coro:

Yl principe di Samarcanda,  
Yl digno figlio del Gran Khan

Ha giurato;

Sia ricevuto.

Entonces se levantó la hada Ludovisa, y tomando de manos de Malezieux la medalla con la cinta anaranjada, hizo aproximar al principe y pronunció estos versos, cuyo mérito aumentaba en gran manera la oportunidad y la situación.

Enviado de un rey poderoso,  
de la orden que os he conferido  
recibid este signo glorioso,  
por mi amigo quedais admitido,  
pertenece desde ahora tu espada  
de la Abeja á la orden sagrada.

El principe puso una rodilla en tierra, y la hada Ludovisa le colgó al cuello la medalla con la cinta anaranjada que la sostenía.

El nuevo caballero de la abeja ofreció la mano entonces á la directora Ludovisa, y ambos se dirigieron al comedor seguidos de los demás concurrentes.

A la entrada fueron detenidos por un hermoso niño vestido de Cupilillo, que tenía en la mano una urna de cristal, en la que se veían otras tantas cédulas como convidados había.

Entre las cincuenta cédulas había diez sobre las cuales estaban escritas estas palabras: cancion, madrigal, epigrama, improvisación, etc.

# LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPañÍA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Oíozaga, núm. 1.  
(Paseo de Recoletos).

## GARANTÍAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS	12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....	—	43.598.510
TOTAL.....	—	55.598.510

32 años de existencia.

### Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredi- ta la confianza que inspira al público, habiendo ganado por siniestros desde el año 1864, de su creación, la suma de pesetas 59.159.694'43.

Subdirector en Soria, D. José Castellvi.—Plaza de Herradores, 15 bajo.

### Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capitales diferidos, á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.



**GRAN FARMACIA**  
DEL  
**Doctor Monge**



Premiado con medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1882.

Cuantos tengan su residencia habitual en la provincia de Soria, así como los que por razón de su cargo y empleo se vean precisados á fijarla en la capital, no dejen de visitar esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de muchos conocido, y que tan sólo le debe á la asiduidad, esmero y constante solicitud de su propietario, que no elude sacrificio de ningún género para corresponder dignamente á la ilimitada confianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en su acertada práctica proponen rendir justo tributo á los adelantos y portentosos descubrimientos de la ciencia moderna, se encuentra esta Oficina provista de una colección de medicamentos novísimos dotados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vastísimo y puede competir á título legítimo, con sus similares extranjeros sin necesidad de que ostentan el pomposo nombre de *Específicos*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos aquellos autores de más nombradía.

Único depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar instantáneamente el dolor de muelas rabioso.

## Álbal Serdna DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

*Nada de faras inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que proporcionan honra y provecho.*

—10, POSTIGO, 10.—SORIA.—

## JULIAN RUIZ Y RUBIO



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 76.—Soria.—

Se responde de la perfección de cuantos trabajos se construyan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos própticos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

Aquellos á quienes tocaban estos billetes quedaban obligados á pagar su deuda *incontinenti*. Los demás cumplían con aplaudir, beber y comer.

Al ver esta poética lotería reciamaron las cuatro señoras contra ella; pero la duquesa del Maine declaró que no había lugar.

Sin embargo, se hizo la concesion á las señoras de poder tomar un colaborador que adquiriera por sus servicios el derecho á darla un beso.

Como se vé, esta escena era puramente pastoril.

Hecha esta enmienda en la ley, la hada Ludovisa fué la primera que metió la mano en la urna y sacó un billete con la palabra improvisación

Los demás hicieron lo mismo; pero bien fuese causalidad ú otra causa, los billetes que tenían poesías tocar casion todos á Chaulieu, á Saint-Genest, á Malezieux, á Saint-Aulaire y á Lagrange-Chancelle.

Las señoras de Croissy, de Rohan y de Brissac sacaron otros lotes y tomaron por colaboradores á Malezieux, Saint-Genest y el abate Chaulieu.

En cuato á Harmental; con gran satisfacción

Lo juro por el sagrado monte Hymeto.

*El heraldo*

—Jurais y prometeis escalar valerosamente todas las pilas de heno, por mas altas que sean, sin que el temor de las mas horribles caídas sea apaz de conteneros jamás?

*El coro*

Jurad, príncipe de Samarcanda,

Jurad, digno hijo del gran Khan,

*El príncipe*

Por el sagrado monte Hymeto lo juro,

*El heraldo*

Jurais y prometeis tomar bajo vuestra protección toda especie de abejas, no hacer mal jamas á ninguna, dejar que os piquen sin asustarlas ni hacerlas daño, sea cualquiera la parte de vuestre cuerpo que gusten de atacar, bien fuese en las manos, en las piernas, en la cara, etc.

*El coro*

Jurad, príncipe de Samarcanda,

Jurad, digno hijo del gran Khan.

*El príncipe*

Por el sagrado monte Hymeto lo juro.

*El heraldo*

Jurais y prometeis, respetar la primera obra